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新
年
明
け
ま
し
て
お
め
で
と
う
ご
ざ
い
ま
す
。

　

組
合
員
の
皆
様
に
は
日
頃
よ
り
組
合
活
動
に
ご
理
解
ご
協
力
を

頂
き
、
昨
年
も
森
林
整
備
・
林
産
な
ど
各
事
業
を
計
画
ど
お
り
実

施
す
る
こ
と
が
で
ま
し
た
。
心
よ
り
感
謝
申
し
上
げ
ま
す
。

　

本
年
４
月
よ
り
長
年
山
村
地
域
や
林
業
界
が
要
望
し
て
き
た
新

し
い
税
制
度
が
始
ま
り
ま
す
。
森
林
整
備
等
に
必
要
な
費
用
を
国

民
一
人
一
人
に
広
く
等
し
く
負
担
を
し
て
頂
き
森
林
を
支
え
る
仕

組
み
で
、
徴
収
に
先
行
し
て
２
０
１
９
年
度
よ
り
県
や
全
市
町
村

に
対
し
て
交
付
が
始
ま
り
ま
す
。
森
林
組
合
と
し
て
も
新
た
な
財

源
が
、
豊
か
な
森
づ
く
り
や
人
材
育
成
・
木
材
利
用
の
促
進
に
効

果
的
に
繋
が
る
よ
う
関
係
団
体
や
機
関
と
密
接
に
連
携
し
て
い
き

ま
す
。

　

組
合
員
は
も
と
よ
り
関
係
者
の
方
々
の
長
年
の
労
苦
の
賜
物
で

あ
る
「
森
林
」
が
成
熟
期
を
迎
え
、
従
来
の
木
材
利
用
に
加
え
合

板
用
原
料
・
バ
イ
オ
マ
ス
エ
ネ
ル
ギ
ー
・
海
外
輸
出
な
ど
新
た
な

需
要
が
進
展
す
る
中
、
こ
う
し
た
時
代
の
流
れ
を
適
切
に
受
け
止

め
組
合
員
や
地
域
の
期
待
に
応
え
ら
れ
よ
う
皆
で
努
力
し
て
い
き

ま
す
。
こ
う
し
た
木
材
需
要
の
増
大
に
応
え
持
続
的
な
森
林
経
営

を
行
う
た
め
に
は
、
「
伐
っ
て
・
使
っ
て
・
植
え
て
・
育
て
る
」

こ
と
が
必
要
で
す
。
こ
の
循
環
が
途
切
れ
な
い
よ
う
森
林
組
合
と

し
て
も
技
術
の
向
上
や
高
性
能
機
械
に
よ
る
低
コ
ス
ト
化
、
Ｆ
Ｓ

Ｃ
森
林
認
証
に
よ
る
森
づ
く
り
や
新
た
な
育
林
技
術
の
取
得
な
ど

を
進
め
て
い
き
ま
す
。

　

ま
た
、
生
産
量
の
増
大
や
低
コ
ス
ト
化
の
み
に
心
を
奪
わ
れ
る

こ
と
な
く
、
組
合
活
動
の
基
本
で
あ
る
「
安
全
」
を
最
優
先
に
し

て
作
業
が
進
む
よ
う
環
境
や
体
制
を
さ
ら
に
整
備
し
て
い
き
ま
す
。

昨
年
は
全
国
各
地
で
気
象
災
害
が
発
生
し
ま
し
た
が
、
本
年
は
組

合
員
の
皆
様
や
地
域
が
穏
や
か
な
一
年
で
あ
る
事
を
願
い
新
年
の

挨
拶
と
致
し
ま
す
。

年
頭
の
こ
と
ば
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表
理
事
組
合
長
　
杉
山
　
嘉
英
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赤色立体図　立木は映らないので地形が分かりやすい 航空機をレーザーで計測する

画像：アジア航測株式会社HPより

　11月2日、島田市川根文化センター「チャリム21」にて、平成30年度森
林組合おおいがわ安全祈願祭、並びに安全大会を開催しました。安全祈願
祭では、本年も家山八幡宮青木宮司にお越しいただき、1年間の安全を祈願
いたしました。従業員一同、引き続き安全作業の徹底に努めて参ります。

　続いて、9月12日富士宮市ふもとっぱら
で開催された「第25回 静岡県伐木造材技術
競技会」において、静岡県木材協同組合連
合会長賞を受賞しました技術員 山田真吾さんへ杉山嘉英組合長より表彰状の
授与が行われました。
　今回の安全大会ではその他にも、中村総務部長による「コンプライアンス
研修」堀田参事による「各現場の作業状況、並びにヒヤリハット」組合長に

よる「森林認証林の管理について」最後に、杉山明嗣副組合長による「中
国視察研修について」と、「日々の現場作業」についてだけでなく、「森
林を未来に残すための活動」についてまで、従業員一同、視野を拡げて勉
強いたしました。難しい内容も多くありましたが、これからの活用が期待
される樹種についてなど興味深い内容も多く、実りのある安全大会になり
ました。

　10月31日・11月1日の2日間で、レーザー計測の先進組合である北信州森林組合（長野県中野市）にて研修
をさせていただきました。
　今回の研修目的は、管内の集約化施業や組合員様の山の施業、山林の境界明確化の更に推進をしていくた
めに、航空機を使ったレーザー計測と、その計測結果を利用して実際に森林管理を実施している取り組みを
視察するというものでした。
　航空レーザー計測とは、航空機から発射されるレーザーを利用してその土地の地形やそこにある立木の材
積を計測できる画期的な技術です。

　これを利用することにより、上記写真のような正確な地形図を作ることができます。併せて、計測地の立
木蓄積材積・本数などを知ることができます。
　北信州森林組合では、このデータを活用することで、現地が分からない若手職員も山林の状況を把握して
集約化に取り組んでいました。従来はベテラン職員に頼って予想していた材木の収穫量等も、長年の経験に
計測データを組み合わせることで正確性を増すことができ、若手と熟練が協力して綿密な計画を立てること
ができているとのことです。
　積み重ねられた知識や経験は、何物にも代えがたい大切な要素であることは変わりません。しかし、地元
出身ではない職員が増えていく中、森林組合おおいがわでもこうした技術を利用して、集約化施業を実施し
ていく必要があるのではないかと考えることのできた研修でした。
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北信州森林組合研修レポート

ました。

10月31日・11月1日の2日間で、レーザー計測の先進組合10月31日 11月1日の2日間で レ ザ 計測の先進組合
をさせていただきました。
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　10月1日、立木の伐倒、枝払い、測尺玉切りの各
作業、材の集積作業を一貫して行う機械「ハーベス
タ」が納車されました。本車両は合板・製材生産性
強化対策事業により、島田市を窓口とする補助金を
利用して購入した機械です。搭乗オペレーターの負
担を軽減する機能や、排気ガスを浄化する機能も搭
載された最新型です。森林組合おおいがわでは平
成27年度にも1台導入されており、現在も大活躍をしております。今回の導入でハーベスタ2台
体制となり、利用間伐の生産力向上に大いに貢献してくれると従業員一同期待しているところです。

ハーベスタ導入
10月1日、立木の伐倒、枝払い、測

作業、材の集積作業を一貫して行う機
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　生活用水等の水源を守る、土砂崩れを防ぐといった生活環境に
おいて重要な役割を担う森林は、国や都道府県によって「保安
林」の指定を受けています。上述のような保安林機能の低下した
森林の機能回復を目的とした事業に「森林調査」と「森林整備
（治山）工事」があります。
　市町村の要望から保安林整備の必要性が見込まれる場合、「森
林調査」事業が発注され、測量・立木調査により森林の現況の確
認が行われます。調査の結果、下層植生の乏しい林内で緊急の間
伐（治山では「本数調整伐」と称されます）が必要と判断される
と、調査の翌年に「治山工事」事業が発注され、間伐や丸太筋工（木製の土留め）が施工されます。
　森林組合おおいがわでは、管内3市町における調査事業や治山工事事業を受注・実施しておりま
す。利用間伐事業や森の力再生事業とは基準等が異なりますが、組合員の皆様の暮らしに直結する
山林の整備として、良い森林が保たれるよう、細心の注意を払って作業を行っております。

※保安林に関連した事業の詳細については、市町村の農林課、管内農林事務所の治山課でも情報提供がされております。

　今回お話を伺ったのは、前回に引き続き27年度入社の
1人である吉田さんです。他業種から林業の門扉をくぐ
り、森の力再生事業や水源林造林事業（公団事業）を複数受け持ってもうすぐ4年となりますが、
『まだまだ整備の行き届いていない森林がたくさんあると感じています。』と振り返ってください
ました。
　地元出身の従業員が半数以上を占める中、吉田さんは島田・旧川根地区の担当として、組合員の
方々との話し合いや交流を重ね、毎日こつこつと業務に取り組んでいらっしゃいます。
『この地区の担当と言えば“吉田”と言っていただけるよう、日々精進していきたいと思っています。』
　5年目への決意を語ってくださった吉田さんは、今日も島田地区の森林整備現場へ出発していか
れました。

保安林の調査委託と森林整備（治山工事）事業
生活用水等の水源を守る、土砂崩れを防ぐといった生活環境に
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紹介

横井まなみの職員インタビュー
吉田　佳史
森林経営課（勤続3年）

名　　　　　前
所属・勤続年数

※保安林に関連した事業の詳細については、市町村の農林課、管内農

横井まなみの職員インタビュー横井まなみの職員インタビュー

年）

INTERVIEW

※ハーベスタ購入金額 26,892,000円（税込） 交付補助金額 12,450,000円
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落 札 価 格 摘 要

出品数量   1,935kg
（平成30年11月20日）

総平均値
　どんこ系
　こうしん系

3,156円
3 , 5 1 2円
2 , 7 6 9円

　こうしん・アレ葉のウス葉系が相場を引き上げたが、
こうしんの中葉～小葉の肉厚で重たい物が相場を下げ
た。どんこ・こうこは花柄のある物には買い気が立ち
高値がついた。

〈 強 保 合 〉

昨年同期
中値（円）1本当（円）
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1,650
-  　  
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-  　  

静岡県森連静岡営業所市況速報静岡県森連静岡営業所市況速報

乾しいたけ市況乾しいたけ市況

　相続等で所有山林に移動（相続・取
得・売却）が生じた際には森林組合本
所までご一報くださるようお願いいた
します。組合員名簿および出資証券の
名義変更が必要となります。

組合員のみなさまへ

　新年あけましておめでとうございます。
　今年も組合員の皆様のご健勝とご多幸をお祈り
申し上げます。新年号表紙の写真は当組合管内の
現場の作業の様子です。今年は緑風を通じて現場
の作業の様子や動きをお伝えできたらと思いま
す。めまぐるしく変わる毎日ですが、昨年の一歩
目に引き続いて成長の二歩目を踏み出していける
よう従業員一同がんばっていきたいと思います。
どうぞよろしくお願いいたします。

　10月21日（日）・22日（月）の2日間にわたって、県林業研究
会主催の「静岡県林業者大会」が島田市にて開催されまし
た。おおいがわ管内での開催は7年ぶりとなります。
　大会では、記念品製作と木の駅かわね実行委員長による講
演が行われました。大井川地区産の木材で製作したベンチ
は、島田市「蓬莱橋」初倉地区側展望台、藤枝市「駅前図書
館」、川根本町「道の駅音戯の郷」にそれぞれ寄贈させてい
ただきました。お近くにお越しの際にぜひご利用ください。

編集後記
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どうぞよろしくお願いいたします。

〒427 -0233   静岡県島田市身成162番地
TEL　0547-30-2111　 FAX　0547-30-2112
Mail shinr in-ooigawa@snow.ocn.ne. jp
URL h t t p : / / o o i g a w a - j f o r e s t . j p

静岡県林業者大会が開催されました

駅前図書館蓬莱橋

　登山において誤って石を下へ転がしてしまったときに、「らく（落）」と叫んでハイカーへ注意を促す習慣
があります。この落石について、外国では "A rolling stone gathers no moss."（転がる石に苔はつかない）
ということわざが考えられました。
　「落ち着きなく物事を変える人は大成しない」という意で、日本でいう「石の上にも3年」に近い意味を持
つことわざです。しかし、この英文にはもう一つ「常に活動していれば古くならない」という正反対の意があ
ります。同じことば、同じ石であっても、変化を是とするか非とみなすかは自身に委ねられているということ
でしょうか。
　2019年は平成の最後、そして新たな元号での始まりの年です。踏み出すか留まるかは己次第。いずれの選
択であっても、皆様にとって有意義な1年となることをお祈り申し上げます。

推本溯源 －森と人を知る－
誤って石を下へ転がしてしまったときに、「らく（落）」と叫んでハイカーへ注
の落石について、外国では "A rolling stone gathers no moss."（転がる石に
が考えられました
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